
Groupe scolaire des Combottes – SAINT-HILAIRE 25640 
Procès-verbal du 3ème conseil d’école 

Lundi 25 juin 2018, 18h 

 

Membres présents : Aline SONNET, Directrice. 
Alexandra MILLET, Tonie DESBRANCHES, Magali MATHILE, Olympe ROUSSEL, Carla SOARES enseignantes. 
Alain JACQUOT, Vice Président CCBD 
Pierre ROUSSY, Maire de Séchin, Pierre MAYOUD, Maire de L’Ecouvotte, Christophe GUGLIELMETTI, Maire du Puy, 

Jean-Louis FAIVRE-PIERRET, Maire de Breconchaux, 
Michel CHOULET, DDEN, 
Marie-Claire MAJ, Association familles rurales le Trèfle (Directrice périscolaire) 
Olivier RICHARD, Marie-Joao ROUQUEIRO, Amandine BERTHET, William CHMIT, Stéphane LEFEVRE, Nathalie 

SENECHAL, représentants de parents d’élèves élus. 
Membres excusés : 

Mme BAÏRI, IEN Besançon 3, Philippe MARTHEY, Maire de Saint-Hilaire, Fanny GRISON, représentante de parents 

d’élèves 
Membres absents : 

Cécile REHN, Bernard MAIN, Membres du RASED ; Pascal Chaffiotte, Maire de Villers-Grélot 

 

 
Ordre du jour : 

1- Projets d’école/ de classes/sorties scolaires 

2- Aide aux élèves en difficulté 
3- Sécurité dans l'école 
4- Bilan financier 

5- Travaux 
6- Rentrée 2018/2019 
7- Questions diverses. 
 

 

 

 

1-Projets d’école, de classes. 

 

Projet d'école 
 
Notre projet d'école a été présenté au Conseil Ecole-Collège, le 3 mai 2018. Mme Baïri, IEN, a émis un avis favorable. 

 

Rappel : 

1. Assurer un parcours de réussite à chaque élève 

Objectifs : > Intégrer l'usage du numérique dans des pratiques quotidiennes. 

2. Interroger les pratiques professionnelles en vue d'améliorer la réussite scolaire  

Objectifs : > Construire des évaluations diagnostiques et sommatives pour chaque niveau de classe, en 

français et en mathématiques. Ces évaluations viseraient les mêmes compétences (exercices 

calibrés) pour permettre une comparaison et un suivi des progrès. 

 
Les fiches d’actions seront élaborées à la rentrée pour une mise en place dès septembre. 

 

Avis conseil d’école : Le conseil d’école émet un avis favorable. 

 

Projets de classe 
 

→ PS/MS et GS/CP 

Mars /avril 

Albums étudiés 

PS/MS : « Les trois brigands » 

GS/CP : « Georges le dragon »  

- 06/04 : séance cinéma en salle de motricité avec le film d’animation : « les trois brigands » 

 

 

 



Mai /juin 

Albums étudiés 

PS/MS : « Gruffalo » 

GS/CP : « Pitou l’enfant roi » Mme MATHILE 

GS/CP : « Ulysse et le cyclope » Mme SOARES 

- 28/05 : Sortie USEP (Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré) athlétisme au stade de Baume-les-

Dames, encadrée par les collégiens. 

- 07/06 : Nous avons assisté au spectacle « Monsieur et madame » à Champlive dans le cadre du festival « l’annuelle » 

organisé par les artistes à la campagne. 

- 08/06 : Sortie au Dino-zoo avec le matin 2 ateliers pédagogiques par classe (Dino-œuf, peinture rupestre pour les PS/MS 

et le feu, musique préhistorique pour les GS/CP), visite du parc l’après-midi. 

- 11/06 : Visionnage du court métrage « Gruffalo » 

- 18/06 : Sortie USEP orientation dans le parc mi cour à Baume les Dames encadrée par les élèves de CM de Baume. 

- Rencontres Parents/enseignants pour les GS 

- Mise en place d’une chorale pour les PS/MS et GS/CP ainsi que pour toutes les classes afin de préparer le spectacle de 

fin d’année. 

 

→ CE1/CE2 

- Rencontres parents/enseignante pour faire un bilan semestriel des élèves avec un suivi spécifique (aménagement adapté 

à chaque difficulté) 

- Projet sur les émotions avec l’album SEQUOIA (la relation dualiste Humain/ nature vue par le 1er arbre de l’Humanité), 

Nina pour le racisme et la musique aux Etats-Unis (en lien avec le rock) puis Nagawika d’Arizona pour la population 

indienne et ses croyances. 

- Projet football très motivant en juin en lien avec la Coupe du Monde 2018 en Russie :  

* Mathématiques (lecture de tableaux, résolutions de problèmes de groupes et matches des 32 pays qualifiés…), 

* Espace et Temps avec l’histoire du football depuis l’Antiquité 

* EPS pour le lexique et les règles de ce sport collectif.    Une surprise pour les élèves est en cours… 

- Avec l’USEP : le lundi 07/05/2018 : CP et CE ont fait des jeux collectifs dont l’encadrement était réalisé par les CM de 

Cour au stade de Baume-les-Dames. 

- Prochaine rencontre : le mardi 26 juin à Villers ST MARTIN pour une randonnée en forêt 

(Cartes IGN, boussoles et sacs à dos avec 20 classes sur le site). Classes concernées : CP au CM2, 

 
→ CM1/CM2 

- Sécurité routière : La gendarmerie ne s’est pas déplacée cette année à Saint-Hilaire, faute d’intervenants.  

Malgré tout, les élèves de CM1 et CM2 ont mené un cycle complet vélo en EPS, ont suivi un 

enseignement des règles du code de la route et ont passé le test théorique il y a quelques jours, en 

classe. Les notes sont indiquées dans le LSU (Livret Scolaire Unique du CP à la troisième). 

- 03/05 : USEP : rencontre Rugby & Ultimate. 

- 11/06 : Visite du musée de Clerval consacré aux deux guerres mondiales. 
 
→ CE1/CE2 et CM1/CM2 

- 4/07 : Travail en période 5 sur Fleur de sel et la Saline Royale d’Arc et Senans soldé par une sortie aux Salines Royales : 

visite guidée des jardins, une visite de l’exposition temporaire sur Luc Schuiten et la participation à l’un des ateliers (la 

maison des papillons vue par Luc Schuiten ou la création de maquettes biomimétiques.) 

- 19/03, 25/05, 5/07 : Projet nature LPO autour des fleurs et des insectes. Un animateur de, la LPO est venu nous aider le 

19 mars construire une auberge à insectes qui est placée dans notre cour de récréation. Nous sommes allés sur le terrain 

dans le secteur l’après-midi du vendredi 25 mai. Pour clôturer ce projet, nous allons passer la journée du 5 juillet sur le 

site de Nans (vers Rougemont) avec un projet Land Art et une randonnée sur le sentier pédagogique. 

 

Merci aux parents et à l’association familles rurales le Trèfle (suite au troc aux plantes de mai) pour le don des 

plantes. 

 

A noter : le projet « école & cinéma » n’a pu être mené en raison de la non réouverture du cinéma de Baume-les-Dames. 

Le projet piscine n’a pu être fait en raison du manque de maîtres-nageurs. 



 

2- Aide aux enfants en difficulté 

 

Évaluations 
➔ CP : les évaluations de fin d’année montrent que les élèves réussissent plus en français qu’en maths. Ils lisent 

bien, de manière fluide. En Maths, le calcul mental, même s’il est travaillé régulièrement est à consolider. 

➔ Sciences CM2 : dispositif national d’évaluation CEDRE (Cycle des Evaluations Disciplinaire Réalisées sur 

Echantillons) qui permet de dresser un état des compétences des élèves par rapport aux programmes. Cette 

évaluation porte sur 250 écoles dont la nôtre. 

 

RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté) 

 
➔ Bilan annuel 

Suivi maître E (enseignant pour enfants en difficulté scolaire) : bilan lecture cycle 2 + suivi de 5 élèves en lecture fluence. 
 

Bilans psychologiques : 

1 CM2 : observation en classe + bilan psychométrique  

2 CP : bilan psychométrique 

Ces bilans permettent de cerner au mieux les difficultés des élèves, d'y apporter des aides plus adaptées et de confirmer ou 

non le besoin d'une orientation. 
 

A noter le départ de Cécile REHN, maîtresse E, qui sera en poste à Besançon. Nous lui souhaitons bonne continuation. 

 

APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) 

 
➔ Au troisième trimestre : 

CE1/CE2 : 

-  Mars: la compréhension de textes (méthodologie) avec 4 élèves de CE 

-  Avril : 2 élèves de CE1 en écriture (copie) 

-  Mai/juin: lecture fluence (mots isolés, mots étiquettes et textes avec sons complexes) avec 4 CE2 

 

CM1/CM2  

Du 6/03 au 27/03 : calcul mental – 2 élèves 

- Du 24/04 au 22/05 : production d’écrit – 2 élèves 

- Du 29/05 au 12/06 calcul posé – 5 élèves 
 

➔ Bilan annuel 

PS/MS : Ce temps permet individuellement de terminer des activités. 
GS/CP : 17 + 9 élèves 
CE1/CE2 : 10 élèves 
CM1/CM2 : 11 élèves 
 

Au total, cette année, 47 enfants (sans les PS) ont bénéficié de ce dispositif. 

 

Stages de remise à niveau 
Des stages de réussite sont proposés aux élèves de CM1 et de CM2 qui rencontrent des difficultés d’apprentissage en 

mathématiques et/ou en français. 

Ils auront lieu pendant les congés d’été : 

• du lundi 09 juillet au vendredi 13 juillet 2018 (3 h par matinée) 

• du lundi 27 août au jeudi 30 août (3 h 30 par matinée) 

 

Ces stages sont encadrés par des enseignants volontaires, pas nécessairement sur l’école habituelle. 

Nous avons proposé à 2 élèves de CM1 et 2 de CM2 d’y participer. Les parents ont accepté pour la session d’août. 

 

 

 

 

https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9seau_d%27aides_sp%C3%A9cialis%C3%A9es_aux_%C3%A9l%C3%A8ves_en_difficult%C3%A9
http://www.ia29.ac-rennes.fr/jahia/webdav/site/ia29/groups/IA29_webvalidateur/public/accueil/actualites/rythmes_scolaires/fiche_guide_pour_organisation_APC.pdf


Autres 
 

➔ PPRE (Programme Personnalisé de Réussite Educative) : 2 en CP, 4 en CE1/CE2, 1 en CM2 

➔ PAP (Plan d’Accompagnement Personnalisé) : 1 CM1 

➔ 2 demandes de dossiers MDPH (Maison Départementale des Personnes Handicapées) cette année : 1CP (dossier 

envoyé à la MDPH le 04/05/18), le dossier doit en principe passer en commission le 28/06 

et 1 CM2 pour une aide humaine, ce dernier pour l’entrée au collège. (dossier envoyé à la MDPH le 24/05/18, il 

passera sans doute en septembre). 

 

3- Sécurité 

 

Un troisième exercice d'évacuation a eu lieu jeudi 31 mai à 9h10. Cet exercice était inopiné. Les élèves sont sortis rapi-

dement et sans difficulté. La sonnerie était audible de tous. 
 

4- Bilan financier 

 

CCDB (Communauté de Communes Doubs Baumois) 
 
Au 01/01/18, notre budget était de 3 520 euros ;  

Au 01/03/18 : …………………….3 336,15 euros. 

Au 18/06/18 : …………………….1 704.30 euros 

Les achats récents : 

- Papier :     161,13 euros 

- Cartouches imprimantes :     93,40 euros (demande d’un copieur couleur) 

- Fichiers maths + frise histoire cycle 2 :  164 euros 

- Méthode anglais 3 classes :   363,64 euros 

- Manuels et fichiers lecture CP :  280,90 euros 

 

Des commandes papeterie rentrée sont en cours. 

 

Comptes de l’Association « Les Combottes » 
 

➔ Crédits : 

L’action fromages/brioches a rapporté 636,46 euros 
Nous remercions les parents qui ont acheté les produits et particulièrement M et Mme Schmitt qui ont organisé cette ac-

tion. 

L’action vente de photos de classe a rapporté 573 euros. 
Nous remercions le photographe, Éric Laurent, pour la qualité de ses produits et les gestes commerciaux effectués sur les 

recommandes. 

Le souvenir français a pris entièrement en charge la sortie au musée de Clerval (175 euros). Nous les en remercions vi-

vement. 
La CCDB a versé sur le compte de la coopérative la somme de 1760 euros, destinée à financer nos sorties scolaires. Nous 

l’en remercions. 
 

➔ Coûts des sorties : 

- Dino-zoo : bus (310 euros) + entrées (462 euros) = 772 euros (Association « les combottes » ) 

- Arc et Senans : bus (360 euros) + entrées (482 euros) = 842 euros (Association « les combottes » ) 

- Champlive : bus (300 euros) + entrées (5 euros x 85=425 euros) = 725 euros – (170 euros participation familles) 

= 555 euros (Association « les combottes ») 

➔  Autres achats : ils concernant du petit matériel d’arts plastiques ou de bricolage en fonction des projets de classe 

(plantations, fête de parents, élevage chenilles). 
 

Solde créditeur au 31/05/18 : 12 362,60 euros 

 

Un projet de classe découverte pour l’an prochain est à l’étude.  

Les parents d’élèves seront sollicités pour la réalisation d’actions afin de permettre son financement ou de réduire le cout 

final de ce projet. 



 

5- Travaux effectués 

 
De nombreux travaux ont été effectués rapidement. Mme Sonnet remercie Ms. Jacquot et Cachot. 

- une vanne thermostatique classe de GS/CP 

- un néon changé dans le hall élémentaire 

- travaux par entreprise wc ps (odeurs d’égout) 

- poignée portail extérieur réparée 
 

des travaux sont prévus pour l'été : 

- porte savon en maternelle  

- porte d’entrée côté maternelle  

- problème chauffe-eau : fuite et réglage température de l’eau 

- devis frigo en cour  

- odeur des égouts coté élémentaire 
- La classe de Mme Desbranches va être refaite, suite aux problèmes de dégâts des eaux. (Plafond et murs) 

 

6- Rentrée 2018-2019 

 

➔ Prévisions d’effectifs et structure pédagogique 

 

 2017/2018 Prévisions 2018/2019 Structure pédagogique 

PS 8 16 24 

MS 10 8 

GS 17 10 27 

CP 9 17 

CE1 5 9 14 

CE2 9 5 

CM1 13 9 22 

CM2 14 13 

Total 85 87 87 

 

Olympe ROUSSEL ne fera plus partie de l’équipe enseignante, pour la rentrée 2018-2019, étant affectée sur Montbéliard. 

Nous lui souhaitons bonne continuation dans ses nouvelles missions. 

 

➔ Nouveaux horaires à la rentrée : 

Lundi, mardi Jeudi et vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h. 

Le bus méridien sera maintenu, au tarif de 12 euros par mois. 

➔ Association familles rurales le Trèfle (périscolaire) : La fréquentation augmentera peut-être l’an prochain. 

L’accueil se fera mercredi toute la journée. 

➔ Avenir du groupe scolaire : 
M. Jacquot rappelle que depuis janvier 2017, la CCDB détient la compétence scolaire, notamment en matière de 

modification de la carte. 

Il explique que depuis quelques mois, une réflexion sur la carte scolaire et les regroupements pédagogiques, a été menée 

avec la DSDEN (Directions des Services Départementaux de l'Education Nationale) et les élus des communes, avec les-

quels les grandes orientations ont été votées à l’unanimité. 

Cette réflexion a reposé sur l’observation (à moyen terme) des effectifs de l’ensemble des groupes scolaires du secteur, 

qui tendent à la baisse d’une façon générale.  

A ce jour, la modification de la carte scolaire, a pour but d’éviter la fermeture d’autres classes et de maintenir les sites 

scolaires (Roulans, Saint-hilaire, Pouligney) qui sont rénovés et en bon état. 

L’intérêt des enfants est aussi pris en compte : temps de transport, accueil périscolaire, harmonisation pédagogique. 

  

Des modifications vont donc avoir lieu à très court terme (2019/2020). : 

- La CCDB a proposé, suite à la suppression d’une classe au RPI de Deluz/Laissey, que les enfants de Laissey 

soient scolarisés à Roulans. Le Maire de Laissey étant favorable à cette proposition, le RPI Laissey/Deluz serait 



donc dissout. 

- Les enfants du Val de Roulans et de Vennans seront petit à petit scolarisés à Saint-Hilaire (Tous les ans les enfants 

de PS seront inscrits à Saint-Hilaire). 

- Même chose pour les enfants de Séchin qui seront scolarisés à Roulans 

- De plus, les enfants du Puy et Villers-Grélot permettront un ajustement annuel des effectifs entre établissements, 

suite au projet de création d’un regroupement des groupes scolaires de Saint-Hilaire et Pouligney, qui a été retenu 

par la CCDB et le  DASEN (Directeur Académique des Services de l'Education Nationale) 

M. Jacquot lit en séance, le courrier de ce dernier à ce sujet. 

 

La première conséquence de création d’une nouvelle intercommunale dès la rentrée 2019-2020, induit l’affectation d’un 

seul directeur chargé des écoles de Pouligney-Lusans et Saint-Hilaire.  

 

Des questions sont soulevées suite à cette présentation : 

- La Directrice, Mme Sonnet et son équipe enseignante, attire l’attention des élus sur les aspects administratifs qui 

paraîssent compliqués pour :  

• gérer une école distante de plusieurs km ? 

• gérer le quotidien ? 

• sur le site sans directeur, les enseignants devront remplir des missions de direction ? 

Pour appuyer les propos des enseignants : Les parents d’élèves demandent à la CCDB d’intégrer, le plus 

rapidement, l’ensemble du personnel enseignant des deux établissements dans les discutions de réalisation de ce 

futur regroupement. 

- Dans le cadre de la création d’une nouvelle entité administrative, les deux sites garderont ils la même répartition 

pédagogique ?  

Réponse de M Jacquot : La CCDB veut conserver la répartition pédagogique de chaque site, à ce niveau aucun 

changement ne sera fait pour la rentrée 2019-2020. 

 

Enfin, à long terme, il est question, selon le DASEN, de regrouper les écoles de Roulans, Pouligney et Saint-Hilaire sur le 

même site. 

Réponse de M Jacquot : La CCDB n’est pas favorable à ce projet et compte faire part de son avis par écrit au DASEN. 

 

 

 

 

 


